

SAFETY-PLUS

www.safety-plus.ch



56 AGENDA

VERANSTALTUNGSKALENDER

SWISSERGO & SGAH/SSHT EVENT

Interdisziplinarität im Gesundheitsschutz am Arbeitsplatz
19. Oktober 2018, Flughafen Zürich
www.sgah.ch

15. SKGG KONGRESS

Braucht unser Gesundheitssystem einen Reset? Muss sich alles ändern, damit alles bleibt, wie es ist? Die anstehenden Kongressbeiträge am «15. Schweizerischer Kongress für Gesundheitsökonomie und Gesundheitswissenschaften» stellen viele Fragen, zeigen aber, in welche Richtung es gehen soll: nach vorne, nicht zurück. «Wir benötigen keinen gesundheitspolitischen Urknall, sondern rasche und mutige Entscheidung, z.B. abgestimmt auf die Massnahmen zur Kostendämpfung, die eine Expertengruppe im Auftrag des Bundes kürzlich erarbeitet hat. Was das System braucht, ist Reform, nicht Reset», so Pascal Strupler, Direktor BAG.

Termin: 26. Oktober 2018

Ort: Inselspital, Universitätsspital Bern
www.skgg.ch

SONDERVERANSTALTUNG ZU ALUMINIUM

Der geochemische Kreislauf von Aluminium war bislang nur wenig im Fokus der Forschung, doch dies hat sich in den letzten Monaten geändert. So wurde nun eine Tür aufgestossen, die bisher bloss angelehnt war: Hinein in den biotischen Zyklus, der die Ablagerung von Aluminium in der Flora, Fauna und insbesondere im Menschen einleitet und weiter begünstigt. Die jüngsten Entwicklungen wie auch der Einzug des Aluminiums in den Lebenszyklus zeigen keine Hinweise auf Besserung, sondern eher eine weitere Zunahme der Aluminiumbelastungen. Deshalb ist es nun absolut unerlässlich, dass wir so umfassend wie nur möglich verstehen lernen, wie der Mensch dem Aluminium ausgesetzt ist und welche Folgen die zunehmende Belastung für den menschlichen Körper haben wird. Das Aluminium-Zeitalter ist angebrochen, es besteht nun das dringende Bedürfnis, sicher und effektiv mit dem Leichtmetall umzugehen. Der Veranstalter SSAAMP | Swiss Society for Anti-Aging Medicine and Prevention lädt zum exklusiven Event mit Experten zum Thema ein.

Termin: 1. November 2018

Ort: Au Premier/HB Zürich

www.ssaamp.ch

IFAS 2018

An der IFAS, Fachmesse für den Gesundheitsmarkt, präsentieren Aussteller ihre neuesten Produkte und Dienstleistungen. Zusätzlich finden im Forum Vorträge und Podien zu aktuellen Themen des Gesundheitswesens statt. Dieses Jahr steht das Programm unter dem Motto «Sicher in die Zukunft». Für die IFAS Innovation Challenge, die erstmals durchgeführt wird, wurden 51 Dossiers eingereicht. Man darf gespannt sein, welche herausragende Idee am 25. Oktober den ersten Preis abholen wird.

www.ifas-messe.ch

SSI-TAGUNG «WO BLEIBT DER GESUNDHEITSSCHUTZ?»

Berufsunfälle machen im Vergleich zu übrigen Absenzen nur einen Bruchteil aus. Aus wirtschaftlichen Überlegungen scheint es deshalb «gewinnbringender» zu sein, das Augenmerk verstärkt auf die arbeitsassoziierten Krankheiten und krankheitsbedingten Absenzen zu richten. An der SSI-Tagung «Wo bleibt der Gesundheitsschutz?» berichten die Referenten über

einzelnen behandelten Aspekte integriert betrachtet und gipfeln im Referat zum betrieblichen Gesundheitsmanagement (BGM), welches auch für KMU relevant und nützlich ist. Welche Anliegen im betrieblichen Gesundheitsschutz fordern die Unternehmen und Fachkräfte für Arbeitssicherheit und HR derzeit stark heraus? Wo liegt dringender Handlungsbedarf zur Senkung der Absenzen? Auch diese Fragen werden an der Fachtagung geklärt. Traditionsgemäss erhalten die Teilnehmenden eine geballte Ladung an gewinnbringenden Informationen. Und dies nicht nur von kompetenten Referenten. Die Diskussionen in den Kaffeepausen, vor und während dem Mittagessen sowie zum Abschluss der Veranstaltung ermöglichen es, über die Inhalte zu reflektieren, Gedanken auszutauschen und Situationen aus dem eigenen